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CONCE事O MUNICIPAL DE TENA

Ac皿sE§重eN ORDINAm

23 de diciembre de 2024

En la ciudad de Tena proⅥncia de Napo, a los 23 dias del mes de diciembre de dos mil

vein債cua廿o,　a las　1 0H 1 0,　preⅥa convocato轟a y consta也ci6n

del qu6mm legal reglamenね五〇, se insねIa la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del sefior alcalde; Jimmy Reyes, con la asistencia de los siguientes

se吊ores concejales:

M暮EM寄ROSDEしCONCEJOMUN重ぐ重PAし ���因E5H�R�叩sTIF暮CA Au§ENcn ��U4T薀R�

ConcejalAlvarezArcentalesMan’aRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuⅥYau轟poma藍dgarMoises �ﾒ� ��

ConcejalRodrfguezMeraしuisEn轟que 浮� ��

ConcejalSまnchezTroyaしeidyMa正ela �ﾒ� ��

ConcejalSh直IangoTapuyAlbe競oEn血que 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa �ﾒ� ��

AlcaldelimmyXavierReyesMar脆o 浮� ��

En la presente sesi6n ordina轟a a血a como secreねria la abogada Vanesa Conez Aucay,

directora de Secretan'a General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadania en general.

EL ORDEN DE｣ DiA

1. Cons健也ci6n del qu6mm e ins也1ad6n de la sesi6n.

2･ Lec血ra yaprobaci6n del orden del dfa.

3. Aprobaci6n del acねde la sesi6n del 17 de diciembre del a鼠o 2024.

4. Conocery resolver respecto del infome financiero No. 004 - DF - 2024 que refiere

獲a tercera refbma del presupuesto del a窟o 2024, con base al ar債culo 261 del

COOTAD, puesto en conocimiento調ediante memorando Nro. GADMT･A-2024-

3290-MEMO, de鮭cha 20 de diciembre de 2024.

与. Conocer y resolver respe億o del memorando Nro. GADMT-A-2024-3291-MEMO, de

危cha 20 de diciembre de 2024, que re庫ere la tema, para la elecci6n del

represen屯nte de la ciudadania (p轟ncipal y suplente) al Directorio de la Empresa

P心blica Municipal de Desarrollo Produ債vo y Compe舶Ⅵdad --言MPUD巳PRO TENA

EP"'.

6, C書ausura,
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DESARROし｣O DE鵬sE§重eN y REsO｣uc賞oNEs ADOpTADAs

pⅢMERo: coNSTATAc量るN DEし四〇RUM E重NS富A皿c暮6N DEしA sEs賞命臆関

Por Secreね正a General se procede a cons屯屯r el qu6Ⅲm･たxis債endo el mismo confbme

las disposiciones legales, el se兎or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las loHIO minutos procede

a dedara｢ legalmente instalada la sesi6n ordina轟a de Concejo No･ 052-DSG･2024〃

蓮fror alcalde: "Compafieras y compa丘eros concejales a disposici6n de ustedes si alguien

dene al即na obseⅣaci6n en ese momento･ Todos apmeban〃･

Por secretaria se irforma que se aprueba el orden del dia.

TERCERO: APRORAC〇両O
雪024,

Sefior alcalde: "Compa充eros y compa静eras concejales si hay alguna observaci6n en

referencia al acta 051 del 17 de diciembre del 2024 digneuse en indicamos. Todos

apⅢeban y se procede a susc轟bi凸

Por secreね正a se inめma que se apmeba el a船No. 051 del 17 de diciembre de 2024 per

unanimidad sin obse｢vadones.

cuA蘭o: coNoCER Ⅴ相臆som RESpECTo D麗し重NFORM電柵ANC重電RO NO. 004 - D富

雄略生

Se魚or al鎗1de: "言n es鳩punto del o沌en del dia債ene la palabra el血genie調Jhon

Cmchanda director債n餌de調de la ins債調d6n〃.

Licenciado lhon Chichanda director financiero: "Se兎or alcalde, se静ores y sefioras

concejales compa静eros directores pdblico en general buenos dias indicar que es屯

reforma es屯motivada en base a lo que establece el articulo 265 del COOTAD que estable

los tres tipos de reforma que se pueden ejeoutar los Gobiemos Aut6nomos, el articulo 261

habla de la reducci6n de cr6ditos establece que, si en el curso del a吊o fiscal se comprobar6

que vienen hacer inferiores del presupuesto, e=egislativo y la persona responsable de la

Direcci6n Financiera resolverまIa reducci6n y las partidas de egreso para mantener un

equilibrio presupuestario, tambi6n en el articulo 262 establece que el ejeoutivo debe

exhortar a los responsables de los progranas que ejeoutan los proyectos determinen en el

orden de importancia de los programas que se vayan a reducir es asi sefior alcalde y



se remi舶e=nめme de ingresos ha alcaldia para que este a su vez se solicite a las

direcciones y se haga una evaluaci6n y deteminen cu創es son las pa鵬das que van hacer

reducidas en base也mbien a la ejecuci6n de cada una de los programas indicarねmbien

que esta es una refoma de aiuste que no solamente per obligaci6n tecnica y legal tambien

buscar億ansparentar los recursos p的1icos y garan鴨za los presupuestos y que re組ejen una

mayor pre｡si6n de las c劃帥ades reales que se en加地書a municipalidad indicar tambiさn

que todas las direcciones de lag 18 programas que慨ene la municipalidad′ 10 presenねron

la eⅦ1uaci6n de cada uno de sus unidades respecdvos en los cuales deteminaron que

partidas se deben reducir del a兎o fiscal 2024, basicamente son partidas de saldo de cada

uno de los programas que ham realizado la coⅢespondiente evaluaci6n y que ham remi帥o

y que deben ser c○nsiderados den廿o de es屯refbma que es la reducci6n de creditos se

debe a que hay 3 mil○ones億escientos diez mil億escientos con ce｢o uno que se divide de la

si即iente manera ingresos co町ientes cua廿odentos veinte y億es mil億escientos veinte

cua億o puntos novenねcen屯vos lo que son ingresos no pemanentes 3 millones

廿escientos novenねy ocho quince con novenぬy uno en lo que es el resto de

債nanciamiento 3 millones廿e§cientos dieciocho nil cinco con veinte cen也vos un to宙I con

8 millones廿escientos die乙mil廿esden亡os dieciseis con cero uno, es decir que los与0

millones億escientos mil vamos a teminar con un cod漁cador reめmado de 42 millones

con cero ochen慣y uno con novenぬy dos cen屯vos esto en cuanto a lo que re範ero a los

ingresos es impo血鳩自mbien eⅥdenciar por血ente de範nanciamiento c○mo ustedes

pueden observar son fondos de cuentas especificas en lo que requiere primero al modelo

de a確証dadteⅢitorial que son de las acciones del gobiemo cen廿al que adeuda o que

transfiere para que los municipios referentes a las competencias de la ley se van a reducir

ochocientos ouatro nil d6lares que es basicamente de la reducci6n que hubo del acuerdo

ministerial 027 en lo cual se aprob6 el presupuesto 2024 y que se hizo la liquidaci6n del

ministe五〇 de債nanzas en el se糾ndo cua調mes億e del a盈o 2023 en la que se consider6 10

millones億escientos cua廿o nil d61ares en el 2024 que範nalmente con el acuerdo

ministe血al 039 que el ministerio de角nanzas emite la liquidaci6n del proye債o del tercer

cua瞭mes億e y existe una reducci6n de cua億odentos飢arenぬy cua廿o mil d61ares en lo

que re債ere a las asignaciones del gobiemoねmbien cabe mencionar que el presupuesto

2024 el Gobiemo Cen廿al adeudaba respecto a las億ans鮭rencias de noviembre y

diciembre del a盈o 2023. que has也1a presente鰐cha el gobiemo no ha procedido a

transferir estos recursos de cr6dito por cuanto es el curso a 31 de diciembre no va a ser el

liquido y no se va el gobiemo no va a poder transferir esta ese recurso que nos pertenece

come Gobiemos Aut6nomos por lo cual no se va a poder lograr cumplir con la proyec⊂i6n

de los 13　millones　927,000　para poder　億ansparen臼r　屯mbien los ingresos de

la munidpalidad a lo que es也blece la regla鯨scal para poder mantener el equilibrio de

ingresos y gastos se ha presen岨do e=nめme No. 004-DF-2024 las direcciones que van a

ser reducidas son la direcci6n de secre也正ageneral 1a direcci6n adminis億a債va

plani鮎aci6n 9048 la direcci6n de tecnologfas direcci6n飼nanciera 9560 la direcd6n

regis廿o mercan屯l 12.100 1a direcci6n de脚1血ra y血血smo 102,500 1a direcci6n de

ambiente 189.310 la direcd6n de agua po屯ble y alcanね血llado与millones ciento nil

d6lares yobraspdblicas bisicamente sefiores concejales es esta refoma se busca

億ansparen也r los recursos que e缶cdvamente no vamos a poder recibir hasねel 31 de

diciembre y que como director魚nanciero estoy dando e=nめme viable para que se pueda
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cousiderar las finanzas de la iustituci6n y se pueda brindar tambi6n una mejor

informaci6n para la ciudadan[a alcalde".

Sefror alca旭e: "Muchas gracias se充or director como ustedes conocerin compa充eras y

compafieus concejales un presupuesto es un supuesto de lo que puede oourrir dunnte el

afro fiscal y el afro fiscal es屯por concluir en pocos dias lo que mos pemite a la fecha poder

cousiderar lo real y lo que ha ocurrido en base a los ingresos y egresos que la instituci6n lo

Ⅵene realizando por eso hemos solic姐do a la Di鳩c儀6n Finande輪hacer皿p調ceso de

trausparentaci6n de las finanzas de la instituci6n con el objeto precisamente de que

podanos en ese ejercicio fiscal darle a la ciudadania un mejor infome y sobre todo la

realidad en la que vivimos, en la parte econ6mica no ha sido la mejor y nosotros a血

arrastramos de las asignaciones desde a丘os anteriores pero en nuestro periodo adn el

Gobiemo Nacional es el que deuda los meses de octubre y noviembre del afro 2023, que no

han sido transferidos a la instituci6n y hoy tenemos tambi6n solo hasta el mes de octubre

transferido los recursos tanto por la ley de equidad tributaria y de igual manera la hey de

Desarrollo Amaz6nico que corusponde al fondo que por la hey Amaz6nica mos trausfieren

a las municipalidades y Gobiemos Provinciales de la Amazonia en todo caso compa吊eras y

compa吊eros dedrles de que ha sido m紬ejado muy si如osamente el唯脚rso in如血donal

lo que nos ha pemitido viabilizar algunos proyectos el mismo estamos con mas de 15

proyectos en construcci6n lo que mos permite tambi6n este a吊o concluir con algunas ob購

en marcha en referencia sobre todo a la parte pdblicamente, hemos hecho trabajo social

hemos pemanentemente salvaguardado el sistema de ague tenga memos cortes en la

dudad y eso ha sido慣mbien皿logro porque muchas veces teniamos p｢oblemas

continuos de la falta de servicio del agua en la ciudad hoy no podemos decir que estamos

cero coms pero hemos dismin山do j鵬mente la魚船de liq扉do重ね1 den億o de nuest輪

ciudad y de nuestro cant6n lo que mos congratula de sobremanera porque lo que siempre

buscamos en la administraci6n es lo de siempre y m誌necesario la eficiencia y la eficacia

que es fundamental en la administraci6n pdblica algo mまs de pronto se充or director caso

con廿a血o voy a poner a conside輪d6n del Concejo la p調puesね　planteada de

referenda a la refbma〃.

Sefror alcalde: "Sf correcto concejales al inicio proyectamos un presupuesto institucional y

boy al tener皿a騰ducd6n precisamente po｢ algunos暢mas que ya lo ha p皿如ali槻do el

se静or director financiero tambi6n algunas direcciones se ham visto afectadas porque en

base a lo que ingresa tanbi6n es lo que ingresa entonces tenemos memos ingresos tambi6n

vamos a tener memos egresos entonces ya se ha detectado se ha identificado y como digo

esta es una reforma que busca transparentar el proceso del manejo financiero de la

instituci6n alg血comentario criterio compa充eras y compa缶eros concejales en referencia

al p皿的del o血en del dia〃.

Liicenciado Luis Rodriguez conceial: "Compa静eros y compafieus concejales compa克eros

de trabajo gracias a la exposici6n del se充or director financiero sugiere que se aprueben en

p轟me輪instan轟a pa輪su an飢isis〃.
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Se丘or alcalde: "Gracias sefior concejal tiene el apoyo de la moci6n del concejal Luis

Rodriguez, alguna otra intervenci6n en referencia al punto del orden del dfa compa静eras y

compa静e調s ooncejales p調ceda a同mar vo慣d6n se高o輪seαeね正an･

Apoya la moci6n el concejal Albe競o Singuang○○

/ Se丘ora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoya la moci6n”.

/ Se充or concejal wilson Boh6叩uez, "apoyo la mod6n〃.

/ Sefior concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Sefior concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

/ S〔兎o輪conceialaしeidy s急nchez, "apoyo la mod6n".

/ Se兎orc○ncejalAlbe調s職印紬go "apoyo lamod6n〃. ･

/ Se静orita concejal pacha sisa vargas, "apoyo la moci6n".

/ Se盈or al慣1de Jimmy Reyes, "apoyo la mod6n".

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EL CONCElo MUN霊慣PAしこ

RE§OしV萱6

PREMERO: Aprobar en primera instancia la tercera reforma a la Ordenanza

Presupuesね轟a del Gobiemo Aut6nomo Descen調li損do Mu血dpal de Tena, para el

Ejerddo Econ6mico del a吊o 2024. con base al in血me魚nande動No. 00生DF-2024.

SEGUNDO: Remitir el informe financiero No. 004-DF-2024, a la Comisi6n Permanente de

Pla血統aci6n y Presupuesto, pa輪餌reⅥsi6n y紬鍋sis,

TERCERO: Declarar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su trまmite

inmediato.

Se粛or a血書de:録Inge血ero Javier Pozo ten蹄1a bondad de e坤oner el punto del orden del

dia''.

Ingeniero JaⅥer Pozo Asesor Municipal: -･En el a競culo 9 del Funcionamiento de la

Empresa P心blica Municipal de Desarrollo P｢odu債vo y Compe調所dad EMPUDEPRO EP

del Gobierno Aut6nomo Municipal de Tena se克ala lo siguiente; conformaci6n del director
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el揖reαo正o de la藍mp騰sa耽bn∽ Mu血dpal de Desamllo Produ債vo y Compe舶高庇d

EMPUDEPRO EP es偽conformado por los siguientes miembros el alcalde o la vicealcaldesa

o餌delegado presid庇el concejal o concejal p轟ndpal o suplente nombmdo por el

con∞jo munidpal, quien sub調ga輪1a presidenね1a secreta轟a o s∝re屯正o de pl紬班∽鎚n

cantonal del concejo municipal del cant6n Tena o su delegado, al director o delegado de la

direcci6n de Obras P心blicas del Gobiemo Aut6nomo Descentralizado municipal de Tena y

el o la represen屯nte p轟ndpal el o皿a de la dudadanfa elegido en el Concejo de una tema

emitida por el o la alcaldesa o alcalde, es asi sefior alcalde, el Municipio de Tena

solicit6 a los se静ores presidentes de los barrios Nuevo Tena Amaz6nico, barrio Son Luis y

barrio Junandy que manifiesten su interds de participar en la tema para confomar el

directorio de la EP EMPUDEPRO, enestesentido los se丘ores presidentes de los tres

bar轟os en su momen同laきe吊o輪Denis Rose調　presiden宙del ba血o Nuevo Tena

Amaz6nico se兎al6 quien manifiesta en lo principal en representaci6n de ese sector es el

se兎or R6mulo Alberto Mu兎oz Villacr6s como principal y ella como altema , del barrio Son

Luis el se丘or Segundo Alberto como presidente y como suplente a la sefiora Danay Ortega

como suplente, en es鳩sen債do le co耽sponde al Concejo Munidpal elegir al p正ndpal y

suplente de las temas que han sido presentadas”.

Sefior alcalde: "stwase dar lectun se静ora secretaria al memorando GGADMT-A-2024,

3291 remitido con fecha 20 de diciembre de 2024.

Abogada Vanesa Cortez secretaria general: "Con su disposici6n sefior alcalde procedo a

dar le血ra a量memorando No. GGADMT-A-2024-3291 rem貼do con健cha 20 de髄demb｢e

de2024〃.

Se吊or alcalde: "compa魚eros concejales de la presente tema si existe alguna moci6n para

elegir a los representantes ante el directorio de la empresa EMPUDEPRO decidir

en es同s momentos. Tiene la palab輪el conぐejal Wilson Boh6rquez〃.

Sefior Wilson Boh6rquez conceial: "Buenos dias se鼠or alcalde y se充ores concejales y

concejalas directores aqui presentes dando cunplimiento a la Ordenanza de la empresa

pdblica EMPUDEPRO quisiera sugerir la repusentaci6n del ingeniero Marlon Simba静a

como p鵬sidente del ba町io ∫皿andyy a su suplen鳩Ia se克o輪o se吊o正也Danay One蹄si

mi pos血輪債ene apoyo en este momen同procedemos a vo屯d6n〃.

Se静or alcalde: "Concejal Luis Rodriguez apoya la moci6n, alguna otra opini6n se充oras y

se静ores concejales para proceder a la votaci6n, no existe otra opini6n se兎ora secretaria

proceda a tomar votaci6n para nombrar al representante de la empresa EMPUDEPRO".

/ Sefiora vicealcaldesa Re如a Alurez, "apoya la moci6n".

/ Se丘or concejal wilson Boh6叩u銘, "apoyo la mod6n".

/ Se丘or concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Se丘or concejalしuis Rod五糾銘. "apoyo la mooi6n".

/ Se静o輪concejalaしeidy sまnche乙"apoyo la mo鎚n〃.

/ Se静or concejal Albe調s職印餌go "apoyo la mo部n〃.



/ Se静orita concejal pacha sisa vargas, "apoyo la moci6n’’.

/ Se丘or alcalde Jimmy Reyes, `′apoyo la moci6n''.

Por secretaria se infbma que se apmeba la moci6n por unanimidad.

Se静or alcalde: "Felicitaciones al sefior Marlon Marcelo Simbafia presidente del barrio

Jumandy y de i即al manera al Se窟ora Danahi O直ega que en su calidad de suplente mos van

a representar a la ciudadania ante el directo血o de la empresa p的Iica municipal de

desa町ollo produ(虹vo y compe触Ⅵdad EMPUDEPRO''.

たしCONCElo MUNICIPAL;

RE§O暮V○ 6

PⅢMERO: El暗r como represen屯ntes de la dudadania para que inteⅣengan ante el

Directo轟o de la Empresa P的1ica Municipal de Desarrollo Produc債vo y Compe珊Ⅵdad

I-EMPUDEPRO TENA EP′'; al se窟or Marlon Marcelo Simba疏Herrera y se充ora Danahi

Shanzady O鴫ega Alcivar; p轟ndpal y suplente respe劇vamente. Con base al a鵬culo 9 de la

Ordenanza que Re即Ia el Funcionamiento de la Empresa P的Iica Municipal de Desarrollo

Productivo y Competitividad "EMPUDEPRO Tena-EP" del Cant6n Tena, y confome la tema

presen岨da por el se吊or alcalde mediante me血orando Nro. GADMT-A-2024-329l-MEMO.

SEGUNDOこDeclarar la presente resoluci6n con el carまcter de urgente para su

調えmite inmediato.

§EXToこc払usu恥.

Concluido el orden del dia, sin tener mis puntos que tratar; siendo las loH41 el sefior

alcalde dedara dausurada la sesi6n y角ma la presente acta, para cons屯ncia

c○njuntamente con la directora de Secreta轟a General; que GERT重F重GA.


